

La vie des Saints : Ste Anne et St Joachim

Fêtés le 26 juillet

Anne et Joachim sont les parents de la Vierge. Marie est présentée dans les évangiles comme une jeune fille de Nazareth, fiancée de Joseph dont les ascendants sont longuement énumérés dans la généalogie du Seigneur. Mais dans les quatre évangiles, qui sont entièrement tournés vers la Bonne Nouvelle du Christ, dans sa vie, ses paroles et sa Résurrection, nulle mention de sa famille à elle, sans doute fixée aussi à Nazareth. La tradition, dès les premiers siècles, appellent les parents de la Vierge Marie, Joachim (« Dieu accorde ») et Anne (« La gracieuse »). L'imagination des auteurs des évangiles apocryphes en fait un couple discret mais bien réel, car il a su accueillir, éduquer Marie et l'éveiller dans la grâce toute spéciale qui était la sienne, et qu'ils ignoraient. Le culte de sainte Anne apparaît dès le 6ème siècle dans certaines liturgies orientales, et au 8ème siècle dans les liturgies d'Occident. Son culte est généralisé avant la fin du 14ème siècle. Sainte Anne est souvent représentée apprenant à lire à sa fille dans le texte de la Bible. Une icône russe, image gracieuse de l'amour conjugal, immortalise le baiser qu'ils se donnèrent lorsqu'ils apprirent la naissance de Marie. C'est ainsi qu'ils ont participé au mystère de l'Incarnation. La Bretagne, à la suite de la découverte d'une statue miraculeuse, non loin de Sainte-Anne d'Auray, en a fait sa « patronne ». Les marins par le fait même l'ont choisie comme protectrice.

Joachim et Anne, heureux soit votre couple ! Toute la création est votre débitrice. C'est par vous en effet qu'elle a offert au Créateur le don supérieur à tous les dons, une mère toute sainte, seule digne de Celui qui l'a créée. Heureux Joachim d'où sortit un germe tout immaculé, heureuse Anne dont le sein a développé lentement et d'où naquit une enfant toute sainte, la seule toujours vierge d'esprit, d'âme et de corps ! (Saint Jean Damascène)

(Source : site Eglise Catholique de France)

La Margelle, espace écoute

Vous vivez un deuil, vous traversez une épreuve. Il n'est pas toujours facile de se confier à des proches, ceux-ci peuvent être éloignés géographiquement. Vous pouvez venir nous rencontrer lors de notre **permanence, le 1er samedi de chaque mois de 10h à 12h à la maison paroissiale de Nozay**. Vous pouvez également téléphoner au 06 18 68 18 34 pour prendre RV (il est possible de laisser un message écrit ou vocal). Nous vous proposerons un temps d'écoute simple et fraternel en toute confidentialité.

L'équipe de la Margelle

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY

Mail : stclair.nozay@free.fr

Tél : 02 40 79 43 43

du mardi au samedi, de 10h à 12h

Coordonnées

Permanences d'accueil :

Sépultures :

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

AGENDA PAROISSIAL

Tous les lundis à 20h30 à l'oratoire de l'église à **Nozay** prière avec le groupe du **Renouveau Charismatique— pause estivale en juillet et août**

Tous les lundis à 14h30 **adoration et louange** à l'oratoire de la maison paroissiale à **Derval**

Tous les jeudis soir, à 18h, **confession avant la messe de 18h30** à l'église à **Nozay** - **une heure d'adoration** à l'issue de la messe

Tous les vendredis entre 11h et 12h **adoration eucharistique** à l'église **d'Abbaretz**. Prière du **chapelet** à 14h à **Pierric**.

Chaque 1er vendredi du mois, prière du **Chapelet**, à 15h à la **Salle paroissiale de Sion les Mines**

Tous les samedis à l'église de **Derval**, **confessions** de 9h à 10h

Ve 28 juin..... Rencontre de l'**Equipe d'Animation Paroissiale** à 9h30.

..... **Procession et messe** pour la paix au **maquis de Saffré** à partir de 18h

Me 3 juillet **Visitation** à 9h30 à **Pierric**

..... Rencontre de l'**équipe d'accueil** à 14h30 à la maison paroissiale à **Nozay**

Ma 9 juillet Conseil pour les **affaires économiques** de la paroisse **St Guénolé** à 14h30 à la maison paroissiale à **Derval**

Me 17 juillet **Visitation** à 9h30 à **Pierric**

Groupe de prière « Marie, arche d'alliance »

Le groupe de prière « Marie Arche d'Alliance », se retrouve chaque lundi soir, à 20h30, à l'oratoire de l'église de Nozay. C'est un temps de prière vécu, remis en confiance sous le regard de l'Esprit Saint. Nous souhaitons y célébrer Jésus Sauveur dans la joie, la fraternité, la docilité à l'Esprit Saint. Ouvert à celles et ceux qui s'y sentent appelés. Venez nous rejoindre le **lundi 8 juillet à 19h, avec votre pique-nique, au jardin public** route du vieux bourg à Nozay. Si la pluie « s'invite », la salle de réunion de l'église nous « recevra ». Nous nous partagerons des gâteaux confectionnés par le groupe.

Cet échange sera suivi du temps de prière à 20h30, oratoire de l'église. Nous serons « en pause » **estivale durant 5 lundis, soit du mardi 9 juillet au dimanche 18 août**.

Intention de prière du Pape pour juillet

Pour la pastorale des malades

Prions pour que le sacrement de l'onction des malades donne aux personnes qui le reçoivent, ainsi qu'à leurs proches, la force du Seigneur, et qu'il soit de plus en plus pour tous un signe visible de compassion et d'espérance.



Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL

Mail : paroisse.stguenole@free.fr

Tél : 02 40 55 09 06

du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31



BULLETIN INTER-PAROISSIAL

LA PIERRE ET L'ÉPI

N° 9

1ER AU 28

JUILLET 2024

EDITORIAL

« Aime, et fais ce que tu veux »

SOMMAIRE

Edito

Nouvelles des jeunes

Messes de rentrée, portes ouvertes

Vie diocésaine

Tro Mée 2024

Le Père André nous a quittés

Carnet paroissial St Clair

Intention de prière en ce temps d'élections

Infos pratiques de l'été

Ste Anne et St Joachim

La Margelle espace écoute

Agenda

Groupe de prière

Prière du Pape

Voici l'été. Enfin ! Cet été : « *Dilige, et quod vis fac* » (« aime, et fais ce que tu veux »). Vous connaissez sans doute ce conseil de Saint Augustin (5ème siècle) et celui-ci pourrait être une belle source d'inspiration pour cette période qui s'ouvre et qui représente pour nous tous un temps, sinon de repos, tout du moins d'ouverture à d'autres horizons, à de la nouveauté.

Le problème est que **cette petite phrase, sortie de son contexte, peut prêter à des interprétations qui contredisent l'intention de son auteur**. Des interprétations qui prennent le verbe « aimer » dans un sens libertin et faisant dire à cette maxime que l'amour s'affranchit de toutes les lois, de toutes les règles. Et certains ne se gênent pas de l'utiliser pour justifier leurs excès, leurs comportements laxistes.

Saint Augustin, prononce cette sentence dans son commentaire d'une des lettres de Saint Jean, dans laquelle **il parle de l'amour total et désintéressé de Dieu**. Saint Jean écrit en particulier : « *Voici comment nous avons reconnu l'amour : lui, Jésus, a donné sa vie pour nous. Nous aussi, nous devons donner notre vie pour nos frères* » (1Jn 3, 16). Et alors, Augustin commente : « *Aime et fais ce que tu veux. Si tu te tais, tais-toi par Amour ; si tu parles, parle par Amour ; si tu corriges, corrige par Amour ; si tu pardonnes, pardonne par Amour. Aie au fond du cœur la racine de l'Amour : de cette racine, rien de mauvais ne peut sortir.* »

« Aime, et fais ce que tu veux » Voilà donc bien un **conseil qui peut nous inspirer dans tout ce que nous avons à vivre en ce moment**. Et nous pouvons l'appliquer à bien des situations que nous rencontrons ou rencontrerons dans les prochaines semaines.

On peut assez bien **l'appliquer à cette période d'élections**. Non pour exiger que se l'imposent nos politiques « à la racine » de leurs actes, mais pour nous l'imposer personnellement dans notre discernement de ce que nous aurons à décider le moment de déposer notre bulletin de vote dans l'urne étant venu. Quels seront en effet mes critères pour me décider pour (ou contre) tel ou tel candidat ? En tous cas, ce ne devrait pas être « parce que j'ai toujours voté comme ça » ou encore « parce que ce candidat me semble sympathique » ou encore « parce que ses idées sont proches des miennes ». La question fondamentale : **est-ce que ce candidat (ou son parti) est au service de ses ambitions personnelles, de son maintien au pouvoir, ou bien au service désintéressé de ceux dont il aura la charge ?** Rappelons ici que, pour un chrétien, l'engagement politique est une des plus nobles manières de vivre le commandement de l'amour : « *tu aimeras ton prochain comme toi-même* ». Le temps des élections passé, notre réception des résultats ne doit pas nous laisser céder à la tentation de l'amertume qui n'est jamais inspirée par l'amour. Bien au contraire : redoublons d'amour fraternel.

On peut aussi appliquer le précepte de Saint Augustin au domaine des missions ou des responsabilités qui nous sont confiées. Tu as reçu la mission de rendre service ? Tu as reçu la mission d'éduquer ? Tu as reçu la mission de former ? Tu as reçu la mission de prier ? Tu as reçu la mission de prendre soin ? **Es-tu inspiré par un amour vraiment désintéressé ?**

Père Rémy CROCHU

Père Rémy Crochu, curé : 06 10 90 67 18

Site internet : <http://saintclair-saintguenole-nantes.fr>

VIE PAROISSIALE

Nouvelles des jeunes : Festicaté annulé, rendez-vous au Congrès Mission

Au vu de la météo annoncée pour ce mercredi 19 juin, nous avons dû, malheureusement, prendre la décision d'annuler le Festicaté prévu ce jour-là.

En effet, les jeux prévus étaient principalement des jeux d'extérieur, avec entre autres, des **parcours d'obstacles**, des **défis acrobatiques**, que l'on pouvait difficilement transposer en intérieur, avec un sol carrelé et dans de petites salles. Pour des **raisons de sécurité** mais aussi pour le bien-être des 65 enfants inscrits et de leurs accompagnateurs, nous avons préféré annuler plutôt que de prendre le moindre risque.

En revanche, toutes ces activités soigneusement préparées pour les enfants, leur seront à nouveau proposées lors du **Congrès Mission organisé par nos deux paroisses, le dimanche 29 septembre à la**

Maison Saint Donatien de Derval, de 9h30 à 17h. Familles et enfants seront tous particulièrement invités et les bienvenus à cette journée paroissiale où de nombreuses activités, pour tous les âges, seront proposées.

Nous espérons que nous aurons la joie d'y retrouver les enfants afin qu'ils puissent découvrir et profiter de tout ce que nous avons soigneusement préparé pour eux afin qu'ils passent une **journée inoubliable**. Notez bien cette date !

L'équipe des catéchistes

Messes de rentrée—portes ouvertes en famille

Notez déjà ces dates :

Portes ouvertes : 18 septembre à Derval de 17h à 19h, 21 septembre à Nozay, de 10h à 12h

Messes de rentrée paroissiale : le 13 octobre à Nozay, le 20 octobre à Derval

Première communion

Ont communiqué pour la première fois : le dimanche 16 juin à Derval, , Aaron LE SECH, Ethan BOURGEON, Tom MILAN, Tristan SICARD, Joseph MUFFI, Océane LAGRAN, Evan LEDROIT, Erwan NEVEU, Enzo BOURDON, Célia LEMOINE, le dimanche 23 juin à Derval, Sarah VOLKER.

Congrès Mission Dimanche 29 septembre 2024 à la Maison Saint Donatien

Réservez dès à présent votre dimanche 29 septembre pour vivre, entre paroissiens de Saint-Clair et de Saint-Guénolé, l'expérience du Congrès Mission.

Qu'est-ce que le Congrès Mission ? C'est une journée festive et spirituelle dédiée à tous les paroissiens, quel que soit leur âge. C'est une occasion unique de se ressourcer, chanter, prier

ensemble, jouer, partager un repas, et se former.

⇒ **Programme : Début des festivités à 9h30, Clôture de la journée par la Messe en plein air à 16h.**

⇒ **Activités proposées** : Ressourcement spirituel, chants et prières collectives, jeux et activités pour tous les âges, repas partagé, sessions de formation et de réflexion.

Venez nombreux pour partager cette journée de joie et de communion fraternelle !

VIE DIOCESAINE

Ecole de prière pour les jeunes à Derval

Séjour estival pour les 8-17 ans depuis 1997, l'École de Prière pour Jeunes 2024 se déroulera du 21 au 28 juillet 2024.

« Je suis l'alpha et l'oméga »

« 7 jours pour grandir dans la foi » : des temps-forts spirituels très divers, des échanges en équipes, des jeux et de bien d'autres surprises encore !

Une EPJ, c'est du « 3 en 1 » :

une vie en communauté rythmée par les différents moments de la vie quotidienne et les activités, le plus souvent en groupe, la découverte ou l'approfondissement de la vie spirituelle par l'expérience de la prière sous différentes formes : temps de louange le matin, temps de partage en petit groupe, Eucharistie. Musique et chant sont bien présents, les temps de prière sont conçus et animés pour et par les jeunes.

des loisirs : des jeux tous ensemble ou par groupe d'âge, des ateliers créatifs, des veillées festives, des moments de détente.

Une semaine pour se mettre à l'école de Jésus et grandir dans la foi à la **Maison Saint Donatien de Derval**. Un séjour rythmé par des temps spirituels, des temps festifs, des jeux et ateliers de bricolage.

La CASA Anuncio de Nantes recrute

Jeune entre 20 et 26 ans, tu veux devenir missionnaire ?

Des chambres sont disponibles pour 2024-2025 : école de vie en location, prière quotidienne, vie fraternelle, missions d'évangélisation. Infos sur anuncio.fr

Stage des jeunes musiciens en liturgie

Le stage des jeunes musiciens en liturgie aura lieu du 8 au 13 juillet 2024 à Nantes.

Infos complémentaires sur le site internet du diocèse de Nantes

ANCOLI à Pontmain

Ancoli, l'association des chorales et chanteurs liturgiques, en partenariat avec le service national de pastorale liturgique et sacramentelle, organise son stage annuel à destination des chefs de chœur, chantres-animateurs, choristes, expérimentés, débutants ou en devenir. Cette année, **le stage aura lieu au sanctuaire Marial de Pontmain (diocèse de Laval) du 14 au 21 juillet 2024.**

Au menu : Ateliers techniques pour aider les acteurs à mieux assurer leur fonction, ateliers complémentaires (psalmodie, chant grégorien, clavier, solfège, répertoire pour la liturgie), formation à la liturgie. Ce stage comporte une forte dimension spirituelle (laudes et messes quotidiennes, veillée et concert spirituels...)

L'équipe pédagogique est constituée de musiciens d'Église expérimentés et de liturges.

Contact et inscriptions : www.ancoli.com

Tro Mée 2024 sur Nozay-Derval

Le prochain Tro'Mée va se dérouler **du jeudi 15 au dimanche 18 août en cheminant dans le secteur de Nozay-Derval.**

Voici le programme de cette quatrième édition :

* jeudi 15 août : Tréffieux-Etang de Gruellau pour rejoindre Nozay (10 km), soirée mariale en l'église de Nozay.

* Vendredi 16 : en matinée Nozay-Puceul (6 km) en après-midi Abbaretz (10 km), soirée jeux en bois dans la salle municipale.

* Samedi 17 : en matinée Abbaretz-Saffré (10 km), en après-midi Notre-Dame-des-Langueurs (11 km), soirée chants (église).

* Dimanche 18 : en matinée Notre-Dame-des-Langueurs-lac de Vioreau (plage), en après-midi Joué-sur-Erdre (7 km)-abbaye de Melleray. 17 h messe.

Contacts et renseignements : 06 34 96 95 03 - 06 84 53 46 94

Des flyers et bulletins d'inscription sont disponibles dans les maisons paroissiales de Nozay et Derval et consultables sur le [site internet](http://site.internet).

Le Père André nous a quittés

Il n'est pas anodin que notre frère ait reçu à sa naissance, le nom d'André. Ce nom apparaît dans les évangiles comme celui de l'un des douze apôtres. Et non le moindre puisqu'André sera le premier de la cordée et que c'est lui qui posera la question à Jésus: « Maître, où demeures-tu ? » Une question qui a inévitablement inquiété — au meilleur sens du terme — l'existence d'André, notre frère prêtre. Et son engagement dans le ministère aura lui aussi été marqué par la réponse de Jésus au premier André : « Venez et vous verrez. » On se souvient que c'est André qui ira chercher Simon, son frère : « nous avons trouvé le Messie ». C'est bien ce qui animera le ministère d'André Guillet, par les mots

sûrement mais surtout par les actes du ministère, dans toutes les missions qu'il a remplies durant celui-ci.

Enfin, le André de l'évangile s'est très vite effacé, laissant la place à Pierre, Jacques et Jean. Notre André s'est lui aussi montré humble et fidèle dans les tâches qui lui auront été confiées, et plus encore dans les heures de la maladie qui l'ont obligé peu à peu à se retirer de la scène pastorale.

André, nous te disons Adieu et nous te confions à ton saint patron qui saura te conduire au jardin de l'éternelle joie. Pense encore à nous, intercède pour nous qui continuons la route, en attendant les retrouvailles définitives. Père Rémy

CARNET PAROISSIAL ST CLAIR

MARIAGES

6 Juillet à Saffré : Anthony BALLU et Céline LEPAGE

27 Juillet à Nozay : Kévin LEBRETON et Fanny DROUARD

Intention de prière proposée par les évêques en ce temps d'élections

« Dieu de vérité et de bonté, en ces temps de décisions fortes pour notre pays la France, aide-nous à discerner correctement ce qui est juste.

Renouvelle en nous, chaque matin, le goût de servir, pour que nous accomplissions nos tâches avec cœur et garde-nous de mépriser quelque être humain que ce soit. Viens, Esprit -Saint, éclairer ceux et celles qui seront choisis comme députés ou auront à gouverner notre pays.

SEPULTURES

Le 7 Juin à Nozay : Renée BOUVIER 86 ans

Le 15 Juin à Nozay: Marie Thérèse GUIHEUX 86 ans

Le 17 Juin à Saffré: Jean BRUNELIERE 77 ans

Le 17 Juin à Jans: Gilbert CHALS 86 ans

Le 21 Juin à Nozay: Brigitte DE GRANDMAISON 90 ans

Qu'ils puissent ensemble chercher le meilleur pour nous tous. Imprime en eux un grand sens du service du bien commun.

Sainte Vierge Marie, sainte Jeanne d'Arc, sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, patronnes de la France, veillez sur notre pays. Qu'il soit une terre de liberté, de justice, de fraternité et se tienne à la hauteur de son rôle dans l'histoire.

Aidez nous à y être, à notre modeste place mais selon toute notre responsabilité, des disciples de l'Évangile. Amen. »

Les membres du Conseil Permanent de la Conférence des Evêques de France



Maison paroissiale à Nozay

Pendant les vacances scolaires, c'est -à-dire, à compter du 1er juillet, la maison paroissiale de Nozay ne sera ouverte que les **mardis, jeudis et vendredis**, à chaque fois de **10h à 12h**. Merci de votre compréhension.

Messe à Jans le 6 juillet : stationnement

Une association organise une manifestation sur la "Place de l'Eglise" le Samedi 06 Juillet. Il ne sera donc pas possible d'y circuler ni d'y stationner. Pour la messe de 18h30, le stationnement est possible sur un parking "Route de Lusanger" près de l'Ecole St Michel. Merci pour votre compréhension.



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira 4 semaines c'est à dire la période du 29 juillet au 25 août 2024. Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer pour le 20 juillet.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à :

bulletin.stclairguenole@gmail.com